
令和７年第２回大衡村議会定例会一般質問通告書一覧表 

 

 

  

通告順位 1 番 氏 名 鈴木 和信 質問形式： 一問一答 

 １．件名   村の田んぼをどう守るのか 

 

要旨 

大区画・大型機械・農業法人と農業が大きく変化しているが、村の水田農業をどのように守

り、育てるのか問う。 

 

① 現在の圃場整備事業の農家負担は。 

② 農業法人・生産組織の実態と村としての担い手支援は。 

③ 国・県等による大型農業機械の導入補助はあるのか。 

④ 村営の農業機械のリース事業で担い手の設備投資の支援を。 

  

 ２．件名   高齢者の健康増進への取り組みは   

要旨 

高齢者が介護を受けたり寝たきりになることなく、笑顔でいきいきと日常生活を送れるよ

う、子育て支援同様、日本一の支援体制づくりに向けた考えを問う。 

 

① 健康診断結果の有所見率及び要介護・要支援認定者数は。 

② 地区集会所を核とした健康・料理教室・お茶っこ会を実施してはどうか。 

③ 地区集会所までデマンド交通の利用はできないか。 

④ 村の補助事業(単独)は茶菓代が対象外でありお茶っこ会もできないのでは。 

⑤ 村として健康寿命の延伸活動をどのようにしていくか。 
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通告順位 2 番 氏 名 小川 克也 質問形式： 一問一答 

 １．件名   小中学校再編について 

 

要旨 

 少子化により児童生徒数の減少は、教育活動に様々な影響を及ぼしている。 

学校の効率的な運営や教育の質の維持向上を図るため、小中学校の統廃合や配置の見直しなど、

現行の学校制度を改善・改革し、より良い教育環境を構築していく考えはどうか。 

 

① 過去 5年間の出生数と児童生徒や学級数の 5年、10年先の予測数は。 

② 小中学校にかかる施設の耐用年数と、今後予想される大規模な改修工事等は。 

③ 学校再編計画策定に向けて取り組む考えは。 

④ 小中学校にチーム担任制を導入する考えは。 

⑤ 教育基本方針を刷新し、村民全体で一体性をもって教育活動を効果的に進めていく 

考えは。 
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通告順位 3 番 氏 名 石川 敏 質問形式： 一問一答 

 １．件名   住宅防音工事空調機器の機能復旧について 

 

要旨 

沖縄駐留米軍の射撃訓練実施に伴い王城寺原演習場における射撃音の防音対策として、平成９

年度から演習場周辺地区の住宅防音工事が実施されている。 

防音工事実施から 20年以上経過しており、当時設置された空調機器は耐用年数や老朽化によ

り、設置者個人負担で相当数の機器が既に更新している現状である。 

このほど防衛局から機能復旧工事を実施する旨の通知があったが、今後の工事実施の詳細につ

いて問う。 

 

① 住宅防音工事を実施した年度別、地区別件数と空調機器更新の現状は。 

② 防衛局で空調機器や防音建具の現地調査を実施しているが、その結果は。 

③ 事業実施にあたり該当者への周知説明はどのように対処するのか。 

④ 防衛局の復旧工事年次計画と村の取り組みは。 

 
 

 ２．件名  河川堆積土砂の撤去促進について   

要旨 

村内の河川には年々河床に相当量の土砂が堆積している状況下であり、豪雨時の洪水対策や災

害防止の面からも、河川機能維持のため土砂撤去が重要であると思われる。 

宮城県及び村管理河川の堆積土砂撤去工事については、年次計画で実施中であるが、早期に撤

去作業を進めるべきであり、県及び村の事業計画について問う。 

 

① 県及び村管理河川の土砂撤去工事の推進状況は。 

② 善川神明堰に大量の土砂が流入しており、堰の維持管理に支障が生じている状況である。

土砂が流入した原因は何か。また、土砂撤去作業は、いつ実施するのか。 
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通告順位 4 番 氏 名 早坂 美華 質問形式： 一問一答 

 １．件名   小・中学校のプール授業外部委託の考えについて 

 

要旨 

 小学校のプールは昭和 54年に建設され約 46年が経過し、又村民プールにおいても平成 12年に

建設され約 25年が経過している。プールの老朽化を考えれば、今後の修繕費や維持管理費は現在

の物価高騰等を考慮した場合に村としての負担が大きくなる事が想定される。 

そこで、今後学校で行われるプール授業について、外部委託する事を視野に入れていくべきだ

と思い、本村の考えを問う。 

 

① 小学校プール、村民プールそれぞれ 1年間の維持管理費は。 

② 過去 3年間の修繕内容と費用は。 

③ 今後見込まれる修繕内容と費用は。 

④ 事故防止等の取り組みは。 

⑤ 県内でもプール授業の外部委託が行われてきているが、今後本村でも導入する考えは 

あるか。 

  

 ２．件名   SNS 等の更新について   

要旨 

情報社会の現在、SNSでの情報はタイムリーに知りたい情報を得る事ができる。 

最近ではひら麻呂も SNSを始めており、さまざまな分野・視野から情報を発信していくのだと

いう思いも感じた。一方で情報の更新に偏りが出てくる可能性があるとも思い、本村の情報や魅

力等を今後どのように発信していくのか考えを問う。 

 

① 本村において SNS発信についての規約はあるのか。 

② 現在発信している SNSそれぞれの役割は。 

③ 大衡村公式 YouTubeを今後どのように活用し、更新していくのか。 
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通告順位 5 番 氏 名 赤間 しづ江 質問形式： 一問一答 

 １．件名   村民の健康をどう守るか   

要旨 

生涯にわたって、心身共にいきいきと暮らしていくためには、健康な体が一番である。 

村では第３次おおひら健康プラン 21の下、今年度から新たな事業も計画され推進を図ってい

る。 

自身の健康状態をチェックする総合健診が７月から始まるのを機に、住民一人ひとりの健康

を守り、主体性を持って取り組む健康づくりをどう支援していく考えか。 

 

① コロナ禍後の健診受診率の推移はどのようになっているか。また、受診率をさらに向上さ

せるための対策は。 

② 現役世代を直撃しているといわれているがん、受診への働きかけ強化を。 

③ 健康づくりの新メニュー「健康ポイント事業」は、関係課、団体等との連携が不可欠であ

る。老若男女問わず取り組めるこの事業の目指しているものは。 

④ 健康づくりのため、公共施設に血圧計と体重計を設置してはどうか。 

⑤ 小規模自治体ならではの、配慮された健康づくりの情報発信と気運を継続するため対策を

どう考えているか。 

  


